



forestpeople



**RAPPORT D'ACTIVITES
PROJET DE REBOISEMENT
H2O
MOIS DE MARS - AVRIL
2011**



ACTIVITES REALISEES

- Collecte de graines de Bois de rose, Bois d'ébène
- Remplissage de 14 500 sachets et construction d'ombrières
 - Semis, transfert des plantules en pots
- Transplantation des derniers plants du projet 2010
 - Vérification des plants morts du projet 2010

Reboisement 2011, la priorité du bois de rose

Le reboisement de bois de rose est un des objectifs majeur de cette année 2011. En raison de son exploitation massive dans la presque île de Masoala depuis 2008, la sauvegarde de ce bois précieux est devenu une urgence. Nous avons collecté de nombreuses graines dans la zone touché par le cyclone Bingiza qui a sévit dans la région de Masoala au mois de février (cette essence nécessite un stress pour fleurir). Cette année nous avons pour objectif de replanter 10% de la surface de reboisement 2011 en bois de rose.



Plants de bois de rose dans la pépinière de Selava



Graines de bois de rose encore dans leurs gousses

Pépinière de bois de rose



Les graines de Bois de rose sont collectées dans leurs gousses. On les décortique ensuite et les plonge dans l'eau. Après une heure de temps, on retire minutieusement la fine peau afin d'accélérer la croissance, mais attention les graines ne supportent pas l'exposition au soleil.

Les graines sont ensuite semées. Après quelques jours, les premiers plants peuvent être mis en pots.



Les plants de bois de rose nécessitent une attention particulière les premières semaines : Arrosage régulier, prévention de l'attaque des escargots. Ces plants ne seront transplantés qu'au mois de juin 2012.

La plantation 2010 étant terminée, nous sommes en train de procéder à une vérification des plants morts ainsi qu'à un nettoyage des plants. Afin de garantir une pérennité dans ces plantations, nous avons décidé de remplacer la majorité des arbres morts par des baies roses (faux poivrier). En effet, ces dernières peuvent apporter une source de revenus intéressantes soit par la vente des baies roses soit par la production d'huiles essentielles.

Parallèlement, nous venons d'inclure une nouvelle essence destinée aux huiles essentielles : Le Katrafay : d'origine de la côte Nord-Ouest de Madagascar, il ne devrait pas avoir de mal à s'acclimater et son essence est de plus en plus recherchée.



Khaya madagascariensis



Plants de Cannelle



Cedrelopsis grevei ou
Katrafay